

ALBIA DE CASTRO



La calle Albia de Castro, con un trazado en buena medida irregular, surgió en el plano urbanístico logroñés a finales de los años 1960, cuando comenzó a ser ordenado convenientemente todo el ensanche de la ciudad por su parte oriental, en la zona denominada Polígono de Lobete.

La construcción de un campo de fútbol en 1944 determinó que su tapia de cerramiento por el Este, constituyera el límite por donde años más tarde discurriría precisamente la calle de nuestro comentario. A tal efecto, en la década de 1940, al Club Deportivo Logroñés, cuyo sedimento en otros tiempos habían sido el Logroño Recreation Club y el Club Deportivo Logroño, le surgió un compañero dispuesto a escribir brillantes páginas en los anales deportivos de la

capital. Tal hermano era la recordada Maestranza Aérea, que en la temporada 1943-1944 había ascendido a Tercera División procedente de categoría Regional, tras derrotar al histórico Real Unión de Irún por 0-5 y en su propio terreno.

Este salto deportivo de prácticamente un equipo sin federar a figurar en la competición de liga, obligó a los dirigentes de la entidad a encarrilar sus pasos por camino firme. Como consecuencia de lo indicado, los directivos se lanzaron a la búsqueda de un terreno donde construir un recinto deportivo y, tras llegar a un acuerdo con el dueño del terreno llamado “Las Chiribitas”, decidieron establecerse en él, solicitando del Ayuntamiento que incluyera la bendición e inauguración del mismo en el programa de las fiestas mateas.

El 21 de septiembre de 1944, el capellán de Aviación, Manuel San Baldomero, ante un público expectante, procedió a la bendición del campo, saltando seguidamente al césped todavía sin estrenar el gran Ricardo Zamora al frente del famoso Atlético de Aviación, llegado expresamente desde Madrid como invitado de honor. El partido finalizó con el triunfo de los madridistas por 6-1, alineándose el Maestranza Aérea en la siguiente forma: Porres, Peña, Ciempozuelos, Samaniego, Novoa, Gato, Vela, Emilín, Agustín, Ortigosa, Arana, Delgado, Maño, Zapata, Arzamendi, Goicoechea, Totó y Ros, interviniendo todos en distintos momentos del histórico encuentro. Treinta años más tarde este recordado campo de fútbol pasó al recuerdo y sobre sus futbolísticas esencias se construyó tanto las edifi-



caciones actuales como la bonita plaza ajardinada denominada Luis Braille.

Actualmente, y tras las obras de remodelación efectuadas en la zona, especialmente con el derribo del ya desaparecido Polideportivo de Halterofilia y con la construcción del Centro Deportivo Municipal Lobete en 2007, se ha peatonalizado buena parte del trazado de la calle Albia de Castro.

IES HERMANOS D'ELHUYAR

En sesión celebrada por el Ayuntamiento el 16 de marzo de 1969 y bajo la presidencia del alcalde, Víctor de Lerma, se trató ampliamente sobre la adquisición de terrenos al Instituto Nacional de la Vivienda, para la construcción de un nuevo Instituto de Enseñanza Media. Dichos terrenos se hallaban enclavados en la parcela nº 65 del Polígono de Lobete y su precio de compra era de 13.525.804 pts., a pagar en cinco anualidades. Así, en esta calle fue construido el segundo Instituto de Enseñanza Media de la ciudad que lleva el nombre de los científicos logroñeses descubridores del wolframio, hermanos Juan José y Fausto Elhuyar.

El IES Hermanos d'Elhuyar abrió sus puertas el 4 de octubre de 1971

y el edificio fue construido según los proyectos de los arquitectos Félix del Valle y José Ignacio Rodríguez. El coste de contrato del nuevo centro docente se elevó a la cantidad de 32.751.524 pts. La superficie del solar completa abarcaba 23.000 m², de los que correspondían al gimnasio 1.289 m² y 6.900 m² eran los propios del edificio central. Aparte del gimnasio, el centro contaría con una pista polideportiva de las siguientes características: 882 m² de pista múltiple asfaltada, 990 m² de pistas de arena granulada y 20 m² de fosos de salto. Igualmente, también se contemplaba un patio de juego asfaltado de 3.124 m². Las nuevas instalaciones habían sido proyectadas para una capacidad de mil alumnos, número que se consideraba suficiente, teniendo en

cuenta que todos serían chicos, ya que las alumnas asistirían a sus clases en el IES Sagasta.

CLUB DEPORTIVO MUNICIPAL LOBETE

Cerca del IES Hermanos d'Elhuyar, la calle de nuestro estudio contabiliza igualmente un Parque Infantil de Tráfico y un polideportivo dedicado entre otros deportes a la halterofilia, y cuya valoración en el momento de su construcción, superaba los cien millones de pts. Fue iniciativa del presidente de dicha Federación, Alejandro Fernández de la Pradilla y de su junta directiva el conseguir, primeramente, los terrenos del Ayuntamiento en dicha zona y, posteriormente, la subvención necesaria del Consejo Superior de Deportes. Tras trabajar incansablemente durante los cuatro años que duraron las gestiones y la construcción correspondiente, la gran idea convertida en realidad fue inaugurada en el mes de mayo de 1984. Por todas estas razones, el pleno de la Federación Riojana de Halterofilia, en agradecimiento a tan magnífica gestión, acordó constara en acta, un mes antes de la citada inauguración, que el nuevo polideportivo llevara el nombre de su presidente, Alejandro Fernández de la Pradilla. Un año después, en 1985, el polideportivo pasaba a ser propiedad municipal.



Prácticamente, frente a este polideportivo se construyó al poco tiempo un amplio espacio de recreo y descanso, siendo aprobado por el Ayuntamiento el 23 de octubre de 1984 en la cantidad de 21.498.902 pts. y que contaba, entre otros elementos, con un frontis para jugar a pelota. En 2005 el singular polideportivo proyectado por José Sáenz de Jubera y Eugenio Torío, así como el frontón, desaparecieron del paisaje urbanístico logroñés para construir, finalmente, el actual polideportivo con pista de hielo, piscinas,

balneario urbano y pabellón repartidos en tres niveles. Estas nuevas instalaciones municipales fueron proyectadas en 2006 por José Miguel Fernández Landa, edificadas sobre un solar de 10.600 m² y dotadas con un presupuesto de 11'69 millones de euros.

El Centro Deportivo Municipal Lobete abrió sus puertas el 9 de abril de 2007 e igualmente, acompañando a estas obras fue construido el aparcamiento de Albia de Castro con un total de 224 plazas distribuidas en una planta subterránea. ↗

El comienzo como tal de la calle Albia de Castro, por lo que afecta a su entrada desde avenida de la Paz, nació en los años 1930, recibiendo entonces la incipiente calle la denominación de Segunda Transversal a avenida Colón. Posteriormente, fue denominada Albia de Castro.

¿QUIÉN FUE?

Fernando Albia de Castro nació en Logroño y fue bautizado en la Iglesia de Santiago el Real de Logroño el 25 de agosto de 1572, falleciendo en Lisboa en 1653. Llegó a desempeñar los cargos de Veedor General de la Real Armada y Ejército del Mar Océano y de la Gente de Guerra y Galeras del Reino de Portugal. Entre otras obras, publicó *“Memorial y discurso político por la Muy Noble y Muy Leal Ciudad de Logroño”*, impresa en Lisboa en 1633. Su padre, el hidalgo Andrés de Albia y Pedroso, procedía de Vizcaya y fue Secretario del Consejo de Guerra y Veedor de las Galeras de Felipe II.

¿SABÍA QUE...

- ... en el verano de 1940 desapareció de la escena deportiva el Club Deportivo Logroño?
- ... a pesar de haber comenzado el curso escolar 1971-1972, la inauguración solemne del IES Hermanos d'Elhuyar con carácter oficial tuvo lugar el 6 de diciembre de 1971, contando con la presencia del ministro de educación, José Luis Villar Palasí?
- ... tras los aplausos de bienvenida tomó la palabra el director del Instituto, Ignacio Zumeta, que relató los incidentes y hechos que habían llevado a la construcción del centro docente desde las primeras gestiones del profesor y sacerdote, Pablo Rubio, cerrando el acto el ministro?
- ... el IES Hermanos d'Elhuyar fue el segundo instituto que se abrió en Logroño después del IES Sagasta?